

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.-Teléfono 25

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVI.—Número 10.263

Segovia—Miércoles 23 de Diciembre de 1936

Precio del ejemplar: 15 céntimos

## Una Patria: Un Estado: Un Caudillo

## Una Patria: España. Un Caudillo: Franco

### EN LA PROVINCIA DE CORDOBA CONTINUA VICTORIOSO EL AVANCE DE LAS TROPAS DE QUEIPO DE LLANO EN DIRECCION A LA DE JAEN

El generalísimo Franco contesta a la propuesta franco-inglesa de fiscalización y lamenta que el Gobierno británico no se haya dado cuenta de la grandeza del movimiento y que continúe teniendo relaciones con las hordas rojas y anarquistas

#### EN LEGANES FUE DERRIBADO UN BIMOTOR ENEMIGO

En Córdoba conquistan nuestras tropas El Carpio, Pedro Abad y Villafranca de Córdoba

Burgos, 22 (11 n.).—Boletín de Información con noticias hasta las veinte horas del día 22 de Diciembre de 1936:

**EJERCITO DEL NORTE.**—Quinta División.—Sin novedad. Sexta División.—En el sector de Villarreal el enemigo atacó por tres veces las posiciones ocupadas ayer, siendo rechazado y ocasionándose gran cantidad de bajas.

Séptima y octava Divisiones y División de Soria.—Sin novedad. **EJERCITO DEL SUR.**—Continuando las operaciones en la provincia de Córdoba, siguió el avance victorioso de nuestras tropas, que conquistaron El Carpio, Pedro Abad y Villafranca de Córdoba, abandonando el enemigo en su huida muertos y material de ametralladoras en abundancia.

**ACTIVIDAD DE LA AVIACION.**—En el aire, en Leganés fué derribado un bimotor enemigo.

Salamanca, 22 de Diciembre de 1936.—El coronel segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

#### INFORMACION GENERAL DEL MOVIMIENTO

#### Los rojos del Norte dicen que ya saben que están perdidos

Pero que no se entregan y que los nacionales tendrán que pasar por encima de sus cadáveres

Palencia, 22.—Varios soldados palentinos que luchan en el frente de Guipúzcoa, han enviado a la Prensa local una carta dando cuenta de la valiente actuación de los combatientes de la provincia.

Al enemigo dicen les causamos muchas bajas.

En Mondragón cayeron en poder nuestro 300 rojos con armamento y muchas municiones, perdiendo extenso terreno, pues avanzamos ocho kilómetros.

Los marxistas están muy desmoralizados. Por las noches solemos hablar a veces con ellos, gritando de una a otra línea. Los rojos nos dicen que ya saben que están perdidos, pero que no se entregan y que tendremos que pasar por encima de sus cadáveres. Peor para ellos, porque ya saben que sus cadáveres no nos sirven de barrera, sino de aliento en nuestra santa lucha por la emancipación del suelo patrio, que deseamos ver limpio de la basura marxista.

Los disparos de nuestra artillería son tan ciertos que hacen huir a los rojos desprovistos de las trincheras alcanzadas por la metralla.

**Cien jóvenes nacionalistas seguirán en Sevilla los cursos de pilotos y observadores de aviación**

Avila, 22. (Del enviado de la Agencia Havas.)—Cuarenta muchachos escogidos después de realizada una selección entre numerosos voluntarios, han sido designados para seguir el curso de pilotos de aviación en la Escuela de pilotaje inaugurada recientemente en Sevilla.

Otros setenta muchachos, también seleccionados, seguirán en la misma Escuela el curso de observadores.

**Tripulantes de un vapor rojo se declaran en huelga en un puerto inglés**  
Londres, 22.—Se han declarado en huelga cuarenta tripulantes del vapor rojo español «Astoimendi», como protesta contra la pretensión del propietario del buque de sustituir al capitán del buque.

**Los graciosos partes del mando rojo**  
Madrid, 22.—El Comité de Defensa ha publicado el siguiente parte: Ayer, en el frente de Andalucía, hubo un combate que duró cinco horas. Comenzó con un ataque de doscientos moros a un puesto defendido por veinticinco milicianos, los cuales

Londres, 22.—En el Foreign Office se ha recibido la respuesta del generalísimo Franco a la propuesta franco-inglesa de fiscalización de puertos, fronteras y aerodromos de España.

La respuesta tiene fecha de ayer, y dice en síntesis: El general lamenta que el Gobierno inglés no se haya dado cuenta de la grandeza del movimiento, y que continúe teniendo relaciones con las hordas rojas y anarquistas.

Hace el generalísimo un cierto número de preguntas sobre el plan de fiscalización del contrabando de armas y de la entrada de voluntarios en la Península. Tales preguntas pueden resumirse así:

Primera. ¿Serán definidos previamente los principales puntos de acceso a España, y el Comité de no intervención está dispuesto a llevar la fiscalización a los puntos de acceso secundario?

Segunda. ¿Han pensado los agentes del Comité en retirar a los dos bandos combatientes el "stock" de armas y de municiones compradas con el oro español?

Tercera. ¿Intenta el Comité nombrar agentes en Marsella, en Burdeos, en Perpiñán, en Bayona y en otros centros de reclutamiento y de libre paso para los elementos destinados al Gobierno rojo?

La respuesta pone en juego en seguida la incapacidad del Gobierno de Valencia para mantener el orden en el territorio que está bajo su mando, y la imposibilidad de que en tales condiciones ese Gobierno pueda garantizar a los agentes del Comité el ejercicio eficaz de sus funciones.

El general Franco esperará las aclaraciones pedidas para continuar el estudio de la propuesta que fué sometida a su consideración.—HAVAS.

\*\*\*

Londres, 23.—El Subcomité de no intervención ha examinado esta tarde la respuesta de los Gobiernos de Burgos y de Valencia a la propuesta sobre fiscalización de los puertos, fronteras y aerodromos españoles, habiéndose decidido entregar los particulares de la ponencia a los respectivos Gobiernos.

La decisión será discutida mañana. El Subcomité cerró sus trabajos a las 19.40.—HAVAS.

#### UN EPISODIO AEREO EN EL FRENTE DE MADRID

Valladolid.—El enviado especial de «Diario Regional» en el frente de Madrid, don Julián Marín, relata una de las heroicidades, tal vez la más importante que se ha visto durante esta campaña, y que ocurrió el día 19 a uno de nuestros aviadotes.

Después de haber estado sobre el horizonte unos sesenta aparatos, los cuales estaban formados por trimotores, bimotores y cazas y cuando, después de bombardear sin ser molestados, uno de nuestros aviadotes se quedó rezagado sin saber por qué causa. A los pocos momentos se divisó en el horizonte un avión rojo que atacó al nuestro furiosamente. Por espacio de unos veinticinco minutos sostuvieron ambos una lucha empeñadísima y enconada hasta que, en un encuentro violentísimo, chocaron y cayeron al suelo en territorio ocupado por los rojos.

Ambos aparatos eran bimotores; el enemigo iba tripulado por tres rusos y el nuestro por tres aviadotes nacionales. Los rusos quedaron todos muertos, y de los aviadotes nacionales, uno muerto y dos heridos, uno levemente. Este, al darse cuenta de que habían caído en campo enemigo, discurre para salvarse él y su compañero, herido de algún cuidado, una estrategia. Colocó los cadáveres de los aviadotes rusos junto a los restos del aparato español y el cadáver del aviadote español junto al bimotor rojo y ellos al lado del compañero muerto. Asimismo habían tenido la precaución de quitar a los cadáveres de los rusos su documentación y poner en los bolsillos de los mismos la documentación propia.

Al llegar los rojos, cayeron en el ardor, y acogieron con grandes manifestaciones de júbilo a nuestros aviadotes, creyendo que eran suyos, los llevaron en hombros y les practicaron con toda clase de atenciones la primera cura. Terminada ésta, el aviadote nuestro, levemente herido, les pidió que les facilitaran un coche, pues deseaba llevar a su compañero a Ma-

drid, al domicilio de un amigo íntimo que había visto en las avanzadillas, para que allí le atendieran debidamente. De esta suerte pudieron burlar la vigilancia de las primeras líneas enemigas y pasar a las nuestras.

Al darles el alto el centinela de una de nuestras avanzadillas, "nuestros aviadotes se apearon del automóvil con los brazos en alto y le dijeron quienes eran. Llevando los brazos en alto, fueron conducidos por el centinela al teniente y éste, a su vez, les acompañó a la presencia del capitán, ante quien quedó completamente comprobada la personalidad de los mismos, que fueron desde aquel momento objeto de grandes atenciones y felicitaciones.

#### En Londres se desconfía de llegar a una tregua de Navidad entre los bandos combatientes en España

Londres, 22.—La Agencia Reuter informa que se ha perdido la esperanza de conseguir una tregua entre los dos bandos que combaten en España, con motivo de las fiestas de Navidad, propuesta por los Gobiernos francés y británico. Estos Gobiernos, según se asegura, no realizarán nuevos intentos hasta después de pasadas tales fiestas.

#### El Santo Padre enviará un mensaje por radio a todos los católicos el día 24

Ciudad del Vaticano, 22.—El próximo día 24, a las doce y treinta (once y treinta, hora española), el Santo Padre enviará por medio de la «radio» un mensaje a la cristiandad. HAVAS.

#### Los "Cazadores del Aire"

Por el general MILLÁN ASTRAY

En esta guerra los hechos realizados por los «Cazadores del Aire» de nuestra Aviación constituyen ya una Epopeya.

No voy a hablar con el tono de una arenga. Voy a hablar en un discurso de tono reposado. Exponiendo los hechos.

Cuantos hechos, cuantas cifras digamos están garantizadas por España (en nombre de la que hablo), y por mi palabra de honor de caballero y de soldado español.

Al empezar la guerra diremos que de nuestro lado teníamos tan sólo siete aviones de caza y 15 de bombardeo. El enemigo rojo, en aquella misma fecha y a su disposición, de libre empleo, tenía por lo menos 70 cazas y 60 de bombardeo.

O sea, que nosotros teníamos en conjunto 22 aviones, y el enemigo, por lo menos, 130.

Empezó la lucha en esa forma, con tan enorme superioridad numérica. Discúlpennos que otra vez repitamos: 22 aviones azules y 130 (por lo menos) rojos. En esa forma comenzaron las luchas y las victorias nuestros «Cazadores del Aire».

Los rojos al verse desde su comienzo vencidos por los nuestros, queriendo justificar su derrota, la achacaron al material, buscaron (y adquirieron con facilidad en Francia) aviación de guerra, la más moderna y potente conocida. Esto, en tal forma, que llegaron de Francia aparatos de caza del Ejército francés, tan recientes en su construcción, que eran el último adelanto de la caza de aviación de guerra francesa: Que sólo hacía un mes que habían salido de la fábrica.

Llegaron estos nuevos aparatos, veloces cual ninguno, perfectamente armados. Los rojos pusieron en ellos su ilusión. Entraron en pelea y fueron también derribados por los nuestros. Nueva depresión del enemigo. ¿Ya no era el material el culpable del fracaso? ¿Entonces será el motivo el número de aviones, pues los nuestros ya para entonces habían aumentado? Se dijeron. Y llegaron los aviones rusos en cantidad suficiente para fundar nuevas esperanzas de cambiar la balanza del combate.

Pero tampoco les ha valido el número de aparatos rusos, porque hasta hoy siguen sufriendo derrotas, tantas como combates.

Decimos ante el mundo, con palabra de honor aquí empeñada: «Desde que ha empezado la guerra, nuestros «Cazadores del Aire» han abatido en combate 126 aviones enemigos. Nosotros hemos perdido en el combate nueve.

Añadamos (dentro de la discreción que nos impone dar noticias de guerra): Que en un combate que ocurrió en cierto lugar y cierto día, el enemigo perdió, atacado por nuestros «Cazadores del Aire», siete aparatos. A ese día se les ha dado el nombre por nuestra Aviación de: «El día de la gran paliza roja».

Ocurrió en otro combate, más bien batalla por los elementos que entraron

en la liza, en que el enemigo puso en línea 12 aviones de caza rusos, y que los nuestros, en número inferior, los atacaron. Aquel día los rusos fueron derrotados y les fueron abatidos seis aparatos. Nosotros perdimos uno.

Ha habido otro combate en circunstancias muy especiales (que no quiero decir): Se presentó inopinadamente el enemigo en superioridad a los nuestros verdaderamente abrumadora. En aquel mismo instante y tan sólo en tres minutos después y antes de llegar a su objetivo la escuadrilla enemiga, perdió ésta un avión, y otro, y otro; es decir, varios aviones de bombardeo y uno de caza. Los demás huyeron dejando el campo libre a los nuestros, que en triunfo hicieron admirables y bravas acrobacias en el propio lugar de la batalla. Ese es el día que los «Cazadores del Aire» califican para ellos de: Su mejor combate.

Señalemos que: En las cifras que exponemos no van comprendidos ni los aviones rojos que hayan aterrizado en sus líneas con averías más graves o más leves y con bajas en sus tripulaciones. Y tampoco contamos —y esto es muy importante, y ¡quién! también por discreción callemos—: El número de aviones rojos que en los ataques de los nuestros a los aerodromos del enemigo han sido incendiados, destruidos o averiados.

Igualmente, tampoco exponemos con detalle: Los servicios de abastecimientos hechos por nuestros aviadotes en aquellos lugares en que ha habido, por la fuerza de las circunstancias, que apelar a este sistema de abastecer por el aire. (Sistema con privilegio de iniciación: «A la española».)

Ya dichas las cifras. Ya expresadas de una manera tan breve y tan sucinta como obliga al decir lo trascendente con las menores palabras. Y como hemos indicado el deber de no expresar más que aquello que pueda decirse sin ilustrar al enemigo (a pesar de que no conviene revelarle nuestros métodos). Si le podemos decir lo siguiente: En la lucha aérea y en la acción heroica de nuestros «Cazadores del Aire». La causa de que al empezar la guerra, teniendo los rojos 130 aparatos, por lo menos, y nosotros 22, llevaran la ventaja en el combate. Y que después de venir los mejores aparatos modernos franceses, también hayan sido vencidos. Y la causa: De que, después de llegar los rusos hoy mismo. ¡Hoy!, los nuestros sigan manteniendo la superioridad en el aire. La causa es: Porque en la guerra no es sólo el número, no es la superioridad del material lo que da la victoria. Lo que da la victoria es: El corazón de los pilotos. ¡Esos! Esos corazones son los que vencen al número y al material. Pero esos corazones han de latir impulsados por un noble y santo ideal, como es el de la Patria y la defensa de la civilización; y con esos nobles sentimientos. No se cuenta el número del enemigo; se desprecia el peligro, crece el ardor,

**J. USEROS** Médico de la Beneficencia provincial por oposición  
PARTOS, NIÑOS Y MEDICINA GENERAL  
Rayos X. Radioterapia. Diatermia. Electroterapia.  
Luz ultravioleta. Ozonoterapia, etc., etc.  
CONSULTA: DE ONCE A UNA Y DE TRES A CINCO  
Plazuela de San Martín, 1, principal  
TELEFONO 186

“Vigilad todos el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores,”



crece la energía, crecen la agilidad y la destreza. La inteligencia, en vez de anublarse por el temor, se aclara con el valor llegando al heroísmo. Y vale más un aparato con dos ametralladoras manejado por un corazón que otro de cuatro ametralladoras manejado por un asalarado que viene en busca de unos miles de francos, que lo traeran de tierras extranjeras cogido a lazo, engañado, y el al ver la realidad siente el escalofrío del peligro. Y su avión flaquea y es vencido. Cuando a los nuestros les basta una palabra de afecto, de cariño. Una frase de gratitud de la Patria. ¡Y hasta sin ella! Ya que el que pelea por una Patria, le basta con el zumbido de la hélice de su motor, el crepitar de su ametralladora, y el latir sereno de un noble corazón.

También sabemos con satisfacción: Que están pendientes y en estudio constante los técnicos de los Ejércitos del aire de las demás naciones del mundo, analizando con el mayor detenimiento la forma en que se va desarrollando esta guerra y los combates aéreos. Igualmente a estos técnicos extranjeros les decimos: Que sigan estudiando, si así les place o les conviene; pero que la piedra filosofal en este caso ya está descubierta en España, ¡mejor dicho! Está descubierta ya desde los más remotos tiempos de la Historia: En los combates el arma más potente, la mejor garantía técnica, la perfección más exquisita del material. ¡De nada sirve, si no la maneja un corazón noble, un corazón ardiente, un vehemente deseo de salvar a la Humanidad y a la Patria amenazada del peligro de un invasor extranjero despiadado que viene a esclavizar en su mismo suelo a los que él nacieron, y que pretende, aunque esto es imposible, arrasar a una nación tan angustiosa, tan grande y tan heroica como España.

¡Saludemos con honda admiración, con respeto, con amor entrañable y gratitud a los «Cazadores del Aire» que pelean en el cielo azul de España! ¡A los que luchan abatiendo al comunismo ruso judío! ¡Judío-moscovita! ¡No ves que a pesar de todo estás perdiendo? ¡Deja a esos infelices rojos engañados! ¡No les martirices más! Pues ya estás viendo que ellos perdieron las esencias vitales de la raza y se han dejado atrillar como esclavos!

¡Saludemos! ¡A los héroicos y sublimes «Cazadores del Aire»!

¡Viva España! ¡Viva Franco! ¡Vivan los inmortal «Cazadores del Aire»! Que lleven abatidos 126 aviones enemigos en franca y leal batalla, acometiéndolos y derribándolos a sus pies.

¡Gloria y honor a los «Cazadores del Aire»! ¡Sus y a ellos! ¡Desperta ferro! ¡Adelante y cierra España!

EL SEÑOR

D. Ricardo Bayo Láinez

Teniente de Artillería

Murió por Dios y por España, víctima de las hordas marxistas, en Cartagena, el 24 de Agosto de 1936

D. E. P.

Su desconsolada esposa doña Elena Fernández Villamarzo e hijo (ausentes); su madre doña Paz Láinez; abuela, hermanas, madre política y hermanos políticos, tíos, primos y demás familia,

Suplican le tenga presente en sus oraciones y asistir al funeral que, por su eterno descanso, se celebrará en la iglesia parroquial de San Martín, de esta ciudad, el día 24 del actual, a las diez de la mañana, y al novenario de misas en la iglesia del Seminario (entrada por la Potencia), que tendrá lugar del día 25 del actual a las 2 de Enero, a las nueve y media de la mañana, por lo que recibirán especial favor.

El embajador del Gobierno Franco en Berlín

Ha hecho declaraciones a la Prensa alemana

Berlín, 22.—El señor Alvarez Estrada, encargado de Negocios del Estado nacionalista español cerca del Gobierno de Berlín, ha hecho declaraciones a la Prensa.

El señor Estrada se presenta a la opinión pública alemana recordando que durante la guerra europea fué agregado de la Embajada de España en esta capital, cargo que desempeñó desde el año 1914 hasta el final de la contienda.

Se declara satisfecho por estar nuevamente ejerciendo sus actividades en la Alemania más bella y feliz.

Franco y el pueblo español—declara—, recuerdan muchas veces con simpatía el apoyo moral que desde el comienzo de la lucha por el renacimiento de España les ha prestado Alemania. En este sentido el señor Estrada espera poder contribuir al restablecimiento de las relaciones entre los dos Estados que combaten un enemigo común: el bolchevismo.—HAYAS.

EL CAPITAN BOTELHO HACE UN RESUMEN DE LA SITUACION MILITAR HASTA EL DIA DE HOY

Lisboa, 23 (1 m.)—El capitán Botelho ha hecho el siguiente resumen de la situación militar hasta el día de hoy:

Hemos leído en algunos periódicos extranjeros que la iniciativa de las operaciones había pasado a los nacionalistas, lo que demostraba que éstos estaban prontos a emprender una acción eficaz y decisiva sobre Madrid.

Hemos de hacer observar que en Madrid nunca tuvieron la iniciativa los rojos. Lo que hicieron los rojos fué contraatacar o efectuar operaciones de poca importancia. Pero ofensiva, nunca.

Por cierto que a propósito de estos contraataques de los efectivos de Kleber, el general Varela nos dijo que estaba muy satisfecho de tales contraataques, pues favorecían especialmente la táctica nacionalista. Para nosotros—decía el general—significaron un favor, puesto que tales acciones sirvieron únicamente para causar al enemigo importante número de bajas y un castigo en terreno favorable. Si los nacionalistas trataran de forzar la entrada a Madrid atropellando las trincheras, las defensas y los fortines que existen en las calles y en las casas de la ciudad, tendríamos grandes pérdidas porque el avance habría de hacerse a pecho descubierto mientras el adversario dispararía tranquilamente y casi a mansalva parapepado en tales fortificaciones.

Esta táctica la desplegó tan hábilmente Varela—dice el capitán Botelho—que hasta después de dos meses no han caído los rojos en la cuenta, pero ya era tarde, pues habían sido batidos concienzudamente, habían sufrido numerosas bajas y perdido terreno; que los nacionalistas conquistaron y retienen, sin que se haya podido desalojarlos de él.

EL OPTIMISMO DEL CAPITAN BOTELHO

El ilustre crítico militar portugués ha podido comprobar personalmente un fortalecimiento tal de las posiciones nacionalistas y una seguridad tan completa de éstas como no había podido imaginarse, de tal modo que si siempre fué optimista, el optimismo de hoy raya en la ciega certeza del resultado que ha de derivarse de semejante preparación.

EL ENSAÑAMIENTO ROJO SOBRE EL CADAVER DEL GENERAL LOPEZ OCHOA

Tuvo ocasión el capitán Botelho de presenciar algunos aspectos trágicos de la barbarie roja. Le reveló estos aspectos el archivo del médico de Carabanchel, que los marxistas no tuvieron tiempo de retirar al abandonar la población. En ese archivo hay valiosos testimonios fotográficos.

En una de las fotografías puede verse el cadáver de López Ochoa, cuyo general fué fusilado después de sometido a horribles martirios cuando estaba en el Hospital de Carabanchel. La cabeza del general fué seccionada y está colocada a los pies del cadáver. No es sólo esto. Sabemos que la cabeza fué colocada en un palo y paseada por las calles de Carabanchel. Posteriormente fué llevada en manifestación a Madrid, pero las hordas rojas no consiguieron su propósito de recorrer las calles de la capital porque los guardias de Asalto se opusieron a ello con objeto de que no hubiera ocasión de comprobar el refinamiento de la barbarie marxista. A estos rojos los llaman los ingleses «deales» y «defensores de la Constitución».

ASPECTO COMICO DE LA GUERRA

Tampoco falta la nota cómica entre las escenas trágicas de la guerra. A causa de la proximidad de unas trincheras a otras, pueden entablarse conversaciones entre los nacionalistas y los rojos. Por lo general se cambian palabras que no podemos repetir. Pero en el sector de la Ciudad Universitaria deben andar mal de médicos los rojos. Por esta causa se hizo la siguiente proposición a los nacionalistas hace unos días:

—Si nos mandáis un médico, os daremos siete milicianas guapas.

LAS OFENSIVAS ROJAS EN DISTINTOS FRENTES

El mando rojo, con sus ofensivas en Asturias, en Bilbao, en Pinto, Seseña, Málaga (ofensivas de poca envergadura), no ha logrado su objetivo de distraer a los nacionalistas de Madrid. Estos no sólo no han movido un solo hombre de este frente, sino que el general Franco ha dado una respuesta adecuada, atacando con violencia allí donde lo ha estimado preciso y ha recibido cuantos refuerzos considera necesarios, seguro de que los demás frentes de la Península no necesitan de esas fuerzas. Y se ha dado el caso de que incluso aumentando los efectivos nacionalistas del frente de Madrid, se han obtenido grandes éxitos en diferentes frentes, el más importante en el Mediodía, al tomar las tropas de Queipo de Llano, Bujalance y otros pueblos de aquella zona, con lo que queda casi libre de rojos la provincia de Córdoba. A estas horas, o no tardarán muchos días, la presión nacionalista se dejará sentir en la provincia de Jaén, y pronto oiremos la llamada de socorro de los marxistas de esa provincia roja.

EL SUPUESTO ATAQUE A EL ESCORIAL

En cuanto al supuesto ataque na-

cionalista a El Escorial, muchos periódicos y algunos correspondientes extranjeros hablan de una ofensiva sobre El Escorial. Tenemos que decir que no hay tal ofensiva sobre ese punto. La actividad de los nacionales en estos últimos días entre Madrid y El Escorial son ataques que no se pueden relacionar con una ofensiva sobre el Real Sitio. A éste no le afectan directamente esas operaciones, puesto que son operaciones «sobre Madrid» que repercutarán, naturalmente, sobre El Escorial, al dificultarse o cortarse la capital con las comunicaciones de la capital con aquella población. Tanto es así que El Escorial caerá por virtud de esas operaciones que no están dirigidas precisamente contra él.

LA SITUACION EN EL FRENTE DE MADRID

¿Cuándo cae Madrid?—seguirán preguntando los impacientes.—Tenemos paciencia. La situación es cada día más segura. No se confundan los ataques parciales de los nacionalistas en los alrededores de Madrid con una ofensiva sobre la capital. Estas operaciones parciales son de una trascendencia que el vulgo no puede apreciar, pero son las que han de generar días de mucho interés y de grandes emociones.

LA SITUACION INTERNACIONAL

Lisboa, 23 (1 m.)—El capitán Botelho, en una ligera ojeada a la situación internacional, entiende que, gracias a la habilidad diplomática de Mussolini, se ha despejado el horizonte en favor del general Franco.

La actitud franco-inglesa para con los nacionalistas se derivaba del recelo de aquellas dos potencias a que entre Italia y la España nacionalista se firmara un tratado secreto por el cual el Imperio italiano recibiría concesiones territoriales. Naturalmente, esto no pasó de ser una insidia de los rusos que, con la ayuda de los Frentes Populares de Europa, quería sembrar el recelo y la desconfianza de unas naciones para con otras en perjuicio de la causa de los nacionales españoles. Así, sacaron a colación las Baleares, el Marruecos francés, el Estrecho de Gibraltar, etc., etc. Después, mediante las declaraciones terminantes del generalísimo Franco y de Mussolini, la insidia quedó al descubierto. España es dueña y señora de su territorio y de sus mandatos y no cederá a nadie ni un solo palmo de su suelo.

Por consiguiente, las naciones que tienen intereses en el Mediterráneo pudieran desechar sus infundados recelos, y de este modo la situación internacional se desarrolla en un ambiente más favorable para los nacionales españoles.

El botín recogido por los legionarios y regulares

Obsérvase en nuestro campamento a la proximidad de las fiestas de Navidad, pues constantemente están llegando convoyes de víveres, golosinas, bebidas y otras cosas, que desde la retaguardia envían como aguiñado a nuestros soldados.

Los más contentos entre estos combatientes son los legionarios y los regulares que han intervenido en las operaciones del sector de Boadilla, por el abundantísimo botín recogido. Como detalle señalo el caso de un legionario que ha reunido 11.000 duros. Tuvo la suerte de encontrar el cadáver de un jefe polaco que los llevaba encima, y asimismo un regular, que de los registros efectuados en los cadáveres de los enemigos ha logrado reunir 14.000 pesetas.

Un curioso documento hallado en el cadáver de un alférez belga

Hemos visto un curioso documento recogido sobre el cadáver de un alférez belga, consistente en el contrato firmado de puño y letra de Largo Caballero, concediéndole el grado, preeminencias, sueldos y pluses de teniente del Ejército español, a cambio de contratarse para actuar en la campaña durante tres meses. Resulta

LA CHARLA DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

El Carpio, Pedro Abad y Villafranca de Córdoba, tomados por nuestras tropas, representan una extensión de 1.500 kilómetros cuadrados de riqueza agrícola

Sevilla, 22 (11 n.)—En su charla de esta noche, el general Queipo de Llano dijo lo siguiente:

Una sorpresa voy a dar a ustedes, y esa es la lectura del parte oficial acostumbrado, porque todo aquel que tiene preocupaciones goza con tener un momento de mi el referido parte oficial de los rojos. Es el más regocijante que he leído en toda la campaña. Dicen que las hordas fascistas han tenido que retroceder. Yo pongo por testigos para desmentirlos a los habitantes de Bujalance, Castro del Río y Alcaudete, etc., etc. que podrán hablar de la paliza que han llevado.

SE HA SOCIALIZADO LA INDUSTRIA EN CATALUÑA

Refiriéndose a la nacionalización de las tierras, dice que todavía no es un hecho en España; pero, en cambio, los representantes de la C. N. T. y de la U. G. T. de la industria textil de Cataluña han socializado la industria, por lo que los pobres fabricantes, esos caballeros que dedicaron su vida entera al desarrollo de la industria textil en Cataluña, ya no son nadie, ya no tienen industria, ya no tienen fortuna, porque todo pertenece a la C. N. T., a la F. A. I. y a la U. G. T. Dicen hoy también las noticias de «radio» que los facciosos sólo bombardean pueblos indefensos a cambio de la muerte que les espera a todos en Oviedo.

PARA CREAR UN EJERCITO HAY QUE SABER DARLE ESPIRITU

Con todas las medidas que están tomando para la reorganización del Ejército, es seguro que nos van a vencer. Según usted, señor Calles, ¿usted ha pensado en lo que representa el espíritu? Porque en lo primero que hay que pensar para crear un Ejército es saber darle espíritu. ¿Ha pensado usted en eso? ¿Cree usted que un yegüero puede infundir el espíritu que necesita el soldado para saber combatir, para entregarse cuando sea preciso para salvar a su Patria? No.

En un mitin anarquista celebrado ayer, uno de los oradores se lamentaba de lo que ocurría en España, en donde todos quieren mandar y ninguno está dispuesto a obedecer. Pues ese es el mejor procedimiento. Que manden todos en el Ejército.

UNA MENTIRA DE BULTO SOBRE LA AVIACION ROJA

Fijarse bien en lo que ahora os voy a decir, que es muy «gordon». Según ellos, la aviación de los leales voló sobre las líneas enemigas. En la provincia de León se bombardeó un tren, haciendo prisioneros al maquinista, a su ayudante y al fogonero. Ante esta noticia tan singular, el general refirió un cuento alusivo a esta ¿chazaña?

Yo me figuro que esa aviación leal a los marxistas ha llegado a la perfección de tal manera, que vuela a la altura de los estribos del tren, y coge al maquinista, después al fogonero y luego al ayudante. ¡A qué estado de perfección ha llegado!

NINGUNO DE NOSOTROS PUEDE PENSAR EN CEDER UN SOLO TROZO DEL TERRITORIO PATRIO

Y con el fin de constituir un Ejército y poder derrotar, el ministro de la Guerra del famoso Gobierno de Valencia, imitando a «And Companys», ha publicado un Decreto creando la Escuela Oficial de Guerra

curioso el que firme tales contratos nada menos que el ministro de la Guerra, lo que demuestra claramente que los extranjeros de la brigada internacional no se fían de intermediarios.

Balas explosivas. Vuelven los habitantes de los pueblos cercanos a Madrid

También tenemos una curiosa colección de balas explosivas que emplean los rojos. Algunas de ellas con proyectil de plomo horadado y percutor supletorio, que causan desgarraduras a los heridos.

Mientras ellos acentúan la barbarie, nuestro mando extrema el celo en la reconstrucción de la retaguardia, estando ya en marcha la reconstrucción de puentes destruidos, sin excepción, por los rojos, en todos los ríos que riegan las provincias de Toledo y Madrid.

Van volviendo también a estos pueblos cercanos a Madrid todos los habitantes que hubieron para salvarse en éxodo brutal que les imponían los rojos. La vida ciudadana normalizase de hora en hora, hasta el punto de que solamente el lejano retumbar del cañón y las visitas de los aviones perturbaban la tranquilidad del vecindario.

Según los marxistas, Italia se va a quedar con las Baleares y que Inglaterra se llevará las Canarias. Francia nos cogerá Cataluña y Aragón y la República de Andalucía se quedará con Navarra y la parte alta de Cataluña, y ya, ¿qué nos queda a nosotros? Esos idiotas se han creído que a fuerza de repetir todas esas tonterías van a obligar a que esas naciones lo hagan, y no comprenden los muy necios que si ese reparto de España estuviese convenido, tendrían mayor interés todas esas naciones en que viniésemos nosotros, puesto que nosotros nos avinimos al reparto.

Yo quiero decir una vez más que ninguno de nosotros ha podido pensar en que a cambio de suscitara una protección más o menos desfigurada, pudiéramos ceder ni un solo trozo de nuestra España. Nosotros nos defenderemos de ellos, que tienen todo dispuesto para convertirla en una colonia rusa y nosotros estamos dispuestos a no perder un palmo de tierra, a menos que nos cueste a todos la vida. ¡Aún hay clases!

Queremos que desaparezcan todas menos esa. La de los hombres dignos. Y la de los indignos, sí, que son las que figuran en las filas del Frente Popular español.

Habló de la visita de tres diputados franceses al general Franco.

LAS OPERACIONES HABIDAS EN EL SUR

Como no he recibido el parte oficial del Norte, digo, voy a dar cuenta de lo sucedido en el del Sur, donde hemos tomado El Carpio, Pedro Abad y Villafranca de Córdoba, con una extensión de 1.500 kilómetros cuadrados de riqueza agrícola extraordinaria, y además, en El Carpio se encuentra enclavada una de las fábricas de energía eléctrica más importantes de España. El avance ha sido un paseo militar, debido a que la moral de los rojos está debilitadísima, a consecuencia de las formidables derrotas que ha sufrido en operaciones anteriores.

La aviación enemiga ha bombardeado La Roda, en donde ha derribado una casa y ha herido a una pobre mujer. También ha bombardeado Puente Genil. Allí la desgracia ha sido mayor. Seis bombas cayeron a unos doscientos metros del cuartel de la Guardia civil, sin hacer daño; pero, en cambio, en una casa particular, en el patio de la misma, mataron a un perro y a seis milicianos rojos. Sí, señor. ¡A seis milicianos rojos! Seis hermosas gallinas que estaban escarbando. La verdad es que la aviación y las gallinas de esa zona están a matar.

Dió lectura a una carta graciosísima de un gitano, que ha dirigido al jefe del Ejército, señor Castejón, que el general comentó jocosamente.

Vida de «La Falange»

Mañana, a las nueve y media de la noche, desde el micrófono de Radio Salamanca se dirigirá a todos los españoles el jefe de la Junta de mando de Falange Española, camarada Hedilla.

En los momentos presentes la voz autorizada del camarada Hedilla llevará a todos los horizontes el aliento inmortal—en marcha hacia el futuro—de la Falange.



# Las siembras en el campo español recientemente liberado por nuestro Ejército y en especial en Toledo y Madrid

## Interesantes manifestaciones del presidente de la Comisión de Agricultura y Trabajo de la Junta Técnica del Estado español

Burgos, 22.—Un periodista se ha entrevistado con el presidente de la Comisión de Agricultura y Trabajo de la Junta Técnica del Estado español.

La conversación se desarrolló en los siguientes términos:

—¿Cuál es el estado de las siembras en el campo español, recientemente liberado por nuestro Ejército?

—Ha sido siempre primordial y constante preocupación de la Comisión de Agricultura y Trabajo Agrícola del Estado, procurar que en ningún momento se alterase la marcha normal de la vida agrícola en la zona liberada, así como restablecerla en la mayor urgencia en los pueblos y provincias liberados por nuestro Ejército.

Por ello, la atención de la Comisión de Agricultura y Trabajo Agrícola del Estado se dirigió desde el primer momento a los pueblos de la provincia de Toledo, que, por haber sufrido el saqueo y destrucción de las zonas marxistas, quedaron en situación precaria y con falta de medios para realizar normalmente las siembras, labor urgente y de indispensable realización para el bienestar del campo y porvenir de la economía agrícola.

Desde el primer momento, porque lo aconsejaba la lógica y la más elemental prudencia, coincidentes ambas con los deseos de los agricultores toledanos, se trató de resolver el problema de la siembra en Toledo, valiéndose de los medios existentes en la provincia, tanto de yuntas como de obreros, ya que había pueblos enteros en que por haber terminado sus siembras o tener la mayor parte del término en zona aún no denominada ofrecían yuntas y obreros que estaban en paro forzoso, mientras que en otros pueblos no podían sembrar por carencia de ellos.

La labor que ha habido que realizar ha sido simplemente de organización y movilización de los elementos existentes en la provincia. A este efecto, una vez liberada la ciudad de Toledo se destacó a dicha capital, para iniciar el estudio del problema que pudiera representar la exigencia de la siembra en la referida provincia y en la limitrofe de Madrid, el personal agrónomo que se hizo necesario para recoger sobre el terreno los datos y antecedentes indispensables. La labor por él realizada y la complementaria desarrollada por un grupo de esta Comisión, que se trasladó durante algún tiempo a la provincia de Toledo, permite resumir, según informe detallado, rendido a la Superioridad por el mencionado personal, que la siembra en primero de diciembre arroja el resultado favorable siguiente:

- De los 96 pueblos liberados
- 21 tenían totalmente terminadas sus siembras.
- 42 las realizaban, teniendo suficiente con sus propios elementos.
- 10 pueblos tan sólo pedían yuntas y obreros, que les fueron facilitados; y
- 23 no habían contestado ni pedido auxilio alguno; la mayoría por no necesitarlo o por tener terminada la siembra.

Otro tanto viene ocurriendo con los pueblos de la provincia de Madrid, a medida que se van liberando desde luego hay ofrecimientos de yuntas y obreros de los pueblos de Toledo, que han terminado sus siembras; que son 21 y de los que sólo en Toledo de ellos ofrecían 650 yuntas y obreros.

—¿Qué medios ha puesto el Estado a disposición de los agricultores para ayudarles a realizar sus siembras?

—Insustituible la iniciativa particular para activar y resolver estos problemas, se estimuló aquella, poniendo en relación unos pueblos con otros y empujando seguidamente el traslado de yuntas y obreros. Se empujó asimismo a realizar la propaganda necesaria para que los agricultores interesados conocieran todos los medios que el Gobierno nacional ponía a su alcance por los Decretos números 142 de la Junta de Defensa Nacional y 29 y 51 del Estado español, referentes a préstamos con garantía prendaria de trigo, concesión de trigos del Estado para siembra y auxilios económicos a los cultivadores directos de trigo, hasta la cantidad de 100 pesetas por hectárea, preparada para la siembra de dicho cereal.

**¿LEA USTED LAS ÚLTIMAS NOTICIAS CON UN RECEPTOR PHILIPS RADIO AUTO-INDUSTRIAS**  
Zogoejo, 9 Segovia

Informados asimismo de que gran número de yuntas y mulas estaban perdidas y huídas por el campo y otras recogidas por las Alcaldías de los diferentes pueblos de la provincia de Madrid, principalmente en Getafe, Leganés, Navalcarnero, Móstoles, Carabanchel Alto, Carabanchel Bajo, etc., se trasladó a estos Ayuntamientos el vocal de esta Comisión y el jefe del Servicio Agrónomo de Toledo para disponer de ese ganado y movilizarlo, de acuerdo con los alcaldes y comandantes militares, que ofrecieron toda clase de facilidades para tal fin.

De esta forma, y mediante orden escrita del jefe del Servicio Agrónomo de Toledo, los alcaldes que tienen recogidas yuntas las entregan en depósito a los alcaldes de los pueblos que piden yuntas para sembrar, los cuales, a su vez, las distribuyen entre los agricultores del pueblo para que hagan sus siembras y atiendan y alimenten durante este tiempo al ganado, que después de terminar su labor se traslada con las mismas formalidades al pueblo más próximo que haya pedido auxilio para verificar la siembra de su término.

De esta forma se verifica la siembra con el menor trastorno y máxima economía compatible con la escasez de medios y situación precaria

## Según un testigo ocular fugado de Madrid, las autoridades rojas están refugiadas en la zona neutral de Madrid

París, 22.—(«Le Matin») dice que la Prensa alemana reproduce en forma sensacional las declaraciones de un testigo ocular que ha podido huir de Madrid.

La situación de la capital de España—ha dicho—es desesperada. La escasez de productos, sobre todo de los alimenticios, aumenta de un modo alarmante. Las mujeres y los niños permanecen ante los almacenes durante todo el día desde las siete de la mañana.

La mortandad de niños de pecho crece de un modo escalofriante. Mientras tanto, las fachadas de los edificios están repletas de efígies de Lenin y de Stalin.

Las autoridades han buscado refugio en la zona neutral señalada por el generalísimo Franco para refugio de los no combatientes.

Se da el triste caso de que en un solo piso de dicha zona están alojadas ciento cincuenta personas. El terror rojo no se ha calmado. Las ejecuciones y asesinatos están a la orden del día. Las bandas, armadas, recorren los bares, cafés y restaurantes, obligando a los parroquianos sospechosos a participar en los trabajos de fortificación.

La descripción más repugnante hecha por el testigo de referencia es la facilitada con relación al batallón de mujeres, compuesto en su totalidad por prostitutas.

### NOTAS DEL GOBIERNO CIVIL

## Lo recaudado por el «Día del Plato Único», asciende a más de 13.000 pesetas

El gobernador manifestó esta mañana a nuestro compañero que lo recaudado en Segovia y la provincia por el «Día del plato único» desde el día 16 hasta el 21, inclusive, asciende a la cantidad de 13.407,50 pesetas.

### Multas por no contribuir en la medida de sus disponibilidades

El señor Jiménez Alfaro nos hizo entrega de la siguiente relación de multas que había impuesto a varias personas por no contribuir a la recaudación del «Día del plato único» en la medida de sus disponibilidades, lo cual significa una falta de patriotismo, inculparable siempre, pero más en los actuales momentos.

### Vecinos de Segovia

Don Felipe Lázaro Monjas, carretera de Boceguillas, número 10, 5.000 pesetas; don Aniceto Labrador, José Zorrilla, número 111, 1.500; don Victoriano Jorge, José Zorrilla, número 113, 1.500; don José Palomo, «Taberna», Infanta Isabel, 100; doña Fe C. Ortega, Judería Vieja, 9, 25.  
**De Martín Muñoz de las Posadas**  
Don Félix Feijóo, 100 pesetas; doña Francisca Redondo, 100; doña Valentina Gila, 100.

**De Valledado**  
Don Juan Astudillo, 100 pesetas; doña Tarsila Arribas, 100; don Hipólito Conde, 75; don Castor Astudillo, 75; don Jesús Herranz, 75; don Federico Merino, 50; don Tomás Merino, 50; don Nazario Herranz, 50; don Félix Herranz, 40; don Virgilio Conde, 40; don Desiderio Arribas, 40;

### «Le Jour» da cuenta de las victorias nacionalistas

París, 22.—El enviado especial de «Le Jour» en España comunica que se desarrolla un período de victorias en todos los frentes de ataque para el Ejército nacionalista.

Si los rojos han tenido estos días alguna iniciativa en frentes secundarios, han sufrido estrepitosas derrotas, sobre todo en el de Asturias.

Franco, por su parte, ha desenvuelto una acción enérgica en el frente de Madrid, en el de Somosierra y en el de Córdoba, causando al enemigo grandes pérdidas en hombres, material de guerra y armamento.

El Ejército del Sur prosigue victorioso su avance en dirección a la provincia de Jaén, haciendo desalojar a los rojos, entre otras poblaciones importantes, las de Lopera, Villafranca de Córdoba, Pedro Abad y El Carpio. Desde la base de partida estas fuerzas han avanzado treinta kilómetros.

### Tan ladrones aquí como allí

Estocolmo, 22.—Un diputado, siete consejeros y varios altos empleados de la Municipalidad, todos de filiación marxistas, han sido obligados a dimitir por haberse descubierto una malversación de fondos importante en un millón de pesetas en perjuicio de la Hacienda municipal, y en cuyo asunto están complicados todos aquellos elementos.

Multas de 25 pesetas: Don Andrés Pérez, don Angel Bragado, don Aurelio González, doña Adelaida Martínez, doña Baldomera Bermejo, doña Benita Bachiller, don Higinio Llorente, don Francisco Muñoz, don Eloy Bachiller, don Juan Tabanera, don Julio Bravo, don Juan Tapia, doña Jacinta López, doña Margarita Serrano, don Macario Franco, doña María Rosa, don Mariano Muñoz, don Ramón Redondo y don Valentín Redondo.

### «Aguinaldo del combatiente»

Dijo también nuestra primera autoridad civil que se había enviado a Valladolid, al excelentísimo gobernador general del Estado, la cantidad de 71.149,57 pesetas recaudado en la suscripción abierta con destino al «Aguinaldo del combatiente».

### Inauguración

Añadió que mañana asistiría a la inauguración del Comedor de Caridad que ha instalado en San Ildefonso el Ayuntamiento de dicho lugar.

A las diez y media de la mañana se oficiará una misa y luego, a presencia de las autoridades, se procederá a la bendición de los locales en que se ha instalado dicha benéfica Institución.

Por último, manifestó que esta tarde se reunirá en el Gobierno civil la Junta Resinera para tratar de varios asuntos de interés.

## El portugués Juan Correia, sargento de la Legión, resultó herido en Pozuelo

Entró el primero en Badajoz, al ser conquistada la ciudad

Talavera de la Reina, 22. (Del enviado especial de la Agencia Havas). Se encuentra herido en el Hospital de esta población, el sargento Juan Correia, portugués, que se destacó por su heroísmo en la toma de Badajoz, en cuya ciudad fué el primero en entrar al ser conquistada. Por este hecho fué ascendido a sargento.

Ultimamente resultó herido en Pozuelo al ser alcanzado en un pie por una granada de un tanque ruso. Los médicos esperan dejarle el pie sin defecto.

Correia inició su marcha con la columna del Sur y ha participado en todas las acciones, con su habitual valentía, hasta que hace unos días recibió la herida que le ha obligado a apartarse del campo de la lucha.

## El fracaso de los rojos en el Norte

La ofensiva desarrollada por los rojos en el Norte, está terminando por consunción. La primera que fracasó fué la de Asturias, donde se nota un profundo decaimiento en la actividad de aquellos mineros. Mucho debe influir en ello el estado de miseria en que se hallan los pueblos asturianos. Aquel suelo produce mucho carbón, pero pocas sustancias alimenticias y aislados, como están, de las zonas españolas productoras, bloqueados sus puertos por nuestra escuadra e impedidos los pescadores de salir al mar, el hambre en poco tiempo tiene que hacer estragos.

Tripas llevan piernas, dice un antiguo refrán militar, y con los estómagos vacíos, no se pueden hacer muchas proezas.

Los de Santander llevaron un tan duro escarmiento en el frente de la cordillera, que a penas han vuelto a dar señales de vida, y únicamente los mineros de Barruelo y los operarios de Reinosa, son los que sostienen algo el fuego «láicico» de la ofensiva hacia Soncillo y Quintanilla Escalada, pero, en general, se puede decir que por ninguna parte han logrado penetrar en la provincia de Burgos.

Los vizcaínos atacaron desde Eibar, en dirección a Azeitia, y fueron los primeros que tuvieron que desistir de su empeño. Otros partieron de Elorrio contra Mondragón, donde se les hizo una verdadera mortandad y no lograron tampoco pasar el Deva. La tercera columna, desde Ochandiano, dirigió ataques violentos contra Villarreal, con ánimo de acercarse a Vitoria, y aunque no ha podido adelantar un paso, es la única que se sostiene, probablemente por ser la más fuerte.

## El canalla García Oliver se confiesa «técnico», en asesinatos de figuras políticas nacionales y extranjeros

A esta chusma, mientras tanto, se la sigue llamando «Gobierno legal» en algunos países

París, 22.—Fué transmitida la conferencia dada en Barcelona por García Oliver, anarquista y ministro de Justicia del Gobierno de Valencia, quien al objeto de animar al auditorio, dijo que es segura la victoria de los antifascistas.

Añadió que se le podía creer a él por ser una autoridad, pues no en va-

**MUTUALIDAD INDUSTRIAL Y MERCANTIL DE SEGOVIA Y SU PROVINCIA**  
Domicilio social: Juan Bravo, 24, principal. Tel. 268  
Accidentes del trabajo en la industria  
Dos años de funcionamiento. Más de 380 accidentes, algunos con diez meses de duración (hospitalizados) y una incapacidad permanente total. Todos ellos liquidados.  
PATRONO SEGOVIANO: En estos momentos críticos comprenderás las enormes ventajas de tener atendido este seguro social en una Organización tuya, SEGOVIANA.

no ha sido durante muchos años elemento de gran influencia en las organizaciones para la «supresión» de personalidades políticas nacionales y extranjeras, habiendo sido consultado en diversos casos desde países extranjeros. Todos los atentados cometidos quedaron impunes siempre que sus autores siguieron su consejo.

Tal es la declaración infame de un stjeto elevado a la categoría de ministro de un Gobierno al que se considera legal.

También habló de Durrutti, del que dijo que tuvo a su cargo el asesinato del cardenal Capdevila.

## Exámenes extraordinarios en los centros de Segunda Enseñanza

Burgos, 23 (3 t.).—La Comisión de Cultura y Enseñanza ha publicado una disposición por la que se conceden exámenes extraordinarios en los Centros de Segunda Enseñanza a los alumnos de Bachillerato a quienes faltan no más de dos asignaturas para terminar, así como a quienes estuvieron matriculados en el curso anterior y no hayan podido realizar el examen por razón de las circunstancias.

## Para el aguinaldo del soldado

Yo siempre bebo, señores, una bebida muy sana, el mejor de los licores: el anís «La Castellana». Anís bueno cien por cien en pureza y calidad, anís de cuya bondad sólo puede darse idea aquel que lo paladea poquito a poco y muy bien. Anís el más exquisito que existe en esta nación, anís que abre el apetito, que da vida al viejecito y ayuda la digestión. Anís digno del incienso y cuya composición no hace daño al hipertenso ni al enfermo del riñón. Y ahora, señores, oid: Hay millares de soldados que a la luz de las estrellas pasan las noches heladas en Somosierra y Madrid. ¡Manda les unas botellas!

## En Nueva York son objeto de vigilancia los pasajeros de los buques franceses

Con motivo del robo del tesoro artístico de España  
Nueva York, 22.—Coincidiendo con el saqueo de casas y Bancos en España, las autoridades norteamericanas han estrechado la vigilancia con relación a los pasajeros de los buques franceses.

A la llegada del trasatlántico gigante «Normandien» los agentes de la Policía secreta detuvieron a tres contrabandistas, a los que se ocupó una maleta de doble fondo en la que llevaban joyas valoradas en millón y medio de pesetas.

## Un oficial extranjero calificó a los legionarios de la mejor infantería del mundo

Sevilla.—El heroico teniente coronel Castejón, que se halla convaleciente en la clínica de la Cruz Roja, ha hecho interesantes declaraciones a un reportero.

Dijo que su única preocupación es el Tercio. De la Legión—agregó—se tiene un concepto generalmente erróneo. Muchos creen que la Legión está formada por una masa fiera de guerreros implacables, sin conciencia ni corazón, cuando es todo lo contrario; la Legión es algo espiritual y romántico. Castejón, al llegar a este punto, tiene fervorosas alabanzas para el general Millán Astray, el glorioso mutilado, creador de la Legión extranjera, y elogia también a otras figuras que se cuajaron militarmente en el Tercio, entre ellas el hoy generalísimo Franco.

Castejón después comenta algunos hechos de la actual cruzada nacional, en la que intervinieron principalmente los legionarios, y dice: «En cierta ocasión un oficial extranjero que presenciaba las operaciones me dijo esta frase, refiriéndose a nuestros bravos legionarios: «Es la mejor infantería del mundo.» Yo sentí ese

## MISA DE PRIVILEGIO

Mañana, a las nueve y media, en la parroquia de El Salvador, se rezará la misa de privilegio por el alma del joven don Rafael Gómez Criado, que dió su vida por Dios y por la Patria.

La familia agradecerá a las personas piadosas la asistencia.

## REGISTRO CIVIL

DIA 22  
Defunciones.—Gabriela Súniz Joven, de setenta y ocho años.  
Nacimientos.—Palmira Romano Serrate.  
Matrimonios.—Ninguno.

## AVICULTORES

dispongo de grandes existencias de harinas de carne y de pescado. Pedidos a Fidel Benavides, calle de Miguel Iscar, 2, teléfono 269, Valladolid.

**Pérdida** de 75 pesetas en tres billetes de 25 pesetas, desde la droguería de don Luis Marcos hasta el número 60 de la calle Juan Bravo. Se ruega a la persona que los haya encontrado se sirva entregarlos en casa de la señora viuda de Llovet, Daoiz, 23, donde se gratificará.

**Se vende** vino de cosecha, coñac y sidra en el almacén de la Plaza de la Rubia, número 1, de Miguel Llorente.

## Segovia meteorológica

Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto)

EN LA TARDE DE AYER

Presión atmosférica	689,9
Dirección del viento	Sur
Temperatura máxima	5,2

EN LA MAÑANA DE HOY

Presión atmosférica	686,7
Dirección del viento	Sur
Temperatura mínima (protegido)	7,0
Pronóstico del tiempo, despejado.	

## COMEDOR DE CARIDAD

Comida: cocido ordinario.  
Cena: alubias pintas.  
Número de pobres socorridos En la comida: adultos, 69; niños, 78, total 147. En la cena: adultos, 71; niños, 75, total 146. Total del día, 293.

## J. H. DE NICOLAS

Médico oculista  
Ex profesor del Instituto de la Encarnación, de Madrid  
Consulta: de once a dos  
Calle de Cervantes, núm. 38



## VINOS Y COÑAC JEREZ

Representante  
*Jorge...*  
Lea usted EL ADELANTADO Suscripción al trimestre, 7,50



MILICIAS DE ACCION POPULAR

El régimen que queremos nosotros: autoridad, disciplina, jerarquía

En esto, como en todo, debemos huir de tópicos, vaguedades y frases hechas. Vamos a concretar el régimen que ha defendido siempre Acción Popular...

gimenes. En la Europa actual tenemos vivos y claros ejemplos. El «régimen» de Francia se parece más al de Bélgica que al de Alemania...

Acción Popular no se ha movido nunca en torno a los problemas de forma. Nuestro intento y nuestra labor se enfilaron siempre a lo más hondo...

Porque «régimen» es la totalidad y el conjunto de un sistema político, con sus instituciones, con sus cuadros...

Si por Monarquía se entiende un régimen blando de privilegios hereditarios, simbolizado en una corte de chambelanes con casaca y damitas con lazo...

Y por eso, nosotros—Acción Popular—cuando decíamos «Otra Constitución» queríamos decir «Otro Régimen».

Acción Popular no quiere un régimen de bicolor con plumas, sino un régimen de cascos de hierro. No es música de valse románticos lo que necesitan hoy las naciones...

¿Y qué régimen hemos querido y queremos nosotros? Un régimen de autoridad. Y, en consecuencia, un régimen de obediencia.

Si la República es un régimen chabacano de minorías parlamentarias, crisis y consultas absurdas, caciquismo analfabetos, pasillos de Congreso y leguleyos engolados...

Un régimen de autoridad que no ahogue las iniciativas particulares o privadas, pero que surja de la competencia de todos, con la fuerza irresistible de imponerse a todos los intentos de indisciplina.

Nosotros no queremos un régimen de sombreros de hongo, sino—ya lo hemos dicho—un régimen de cascos de hierro.

La disciplina no puede existir sin una fe en el ideal, sin una voluntad firme y tenaz de obedecer cuando desagrada...

Es otra cosa lo que se requiere, lo que hace falta en España. Vivimos en un mundo nuevo y de nada sirven las fórmulas vacías y viejas.

Queremos un régimen de autoridad y disciplina. Es decir, un régimen de jerarquía. Cada español, en su puesto y en cada puesto sus derechos y sus obligaciones.

Por eso no podemos decir que a nuestro concepto de IMPERIO sea indiferente el problema de las formas de Gobierno. Hay dos formas—las indicadas—que rechazamos en absoluto.

Volviendo al «Libro de Segovia», añadiremos que las cosas de los cadetes de Artillería han de saber a gloria a mis lectores...

También aquí conviene aclarar las palabras. Con frecuencia oímos hablar de «régimen», haciéndolo sinónimo de «forma» del Gobierno.

Segovia; es simpática la gente que viene a esta querida ciudad de ensueño, de tanta historia, de tantas leyendas...

En primer lugar, es simplista y erróneo eso de hablar, como si de términos exclusivos se tratara, de «régimen republicano» y «régimen monárquico».

Ya lo saben los lectores de mi libro. Además, Segovia es una ciudad levítica y muy cristiana, lo dicen las costumbres de sus habitantes...

¡Turrones!... ¡Turrones!... ¡Turrones!... Compre usted los fabricados en la gran BOMBONERIA EL ALCAZAR

BOMBONERIA EL ALCAZAR. Plaza Mayor, 21. Teléfono 258.—Segovia

no ni arrebatado, sino constancia, tenacidad y buen gobierno. Régimen sin privilegios hereditarios, sin sombreros de plumas ni casacas bordadas...

Suscripción nacional a favor del Tesoro público. Relación de efectos y alhajas recibidos en concepto de donativo el día 18 de Diciembre.

Relación de donativos recibidos en metálico el día 18 de Diciembre. Don Manuel Gómez, de Aldealcorbo, 250 pesetas; niños de Villaseca...

Relación de donativos recibidos en metálico el día 19 de Diciembre. Don Pablo Zarzuela Zarzuela, de San Cristóbal de Cuéllar, 150 pesetas...

Relación de efectos y alhajas recibidos el día 21 de Diciembre. Doña Severa Gil Gómez, de Torreiglesias, un par de pendientes de oro con diamantes...

Relación de donativos en especie recibidos el día 21 de Diciembre. Señor alcalde y vecinos de Santa Marta del Cerro, 28 celemines de garbanzos...

MI «LIBRO DE SEGOVIA». Este libro está escrito en Segovia, con Segovia y para Segovia. Claro es que también creo le leerán con gusto...

El alcalde de Escalona del Prado desmiente una versión que hace el sujeto que se llama Isaías Herrero. Aunque ese individuo llamado Isaías Herrero tenga una reconocida aptitud para abusar...

IBYS. Para un asunto de mucha urgencia. se ruega a todos los accionistas del Instituto de Biología y Suroterapia IBYS...

del 18 del corriente mes, aparece una rectificación de Escalona en la que dice que, aparte de los dos mil kilos de trigo...

El bárbaro Anacleto. Anacleto era del mismo pueblo que Perico y también se las daba de poeta, pero era muy bruto, más bruto que una gruesa de cerrosos.

Suscripción para el «Aguiñaldillo del combatiente». Se han ingresado hoy en la cuenta corriente del Banco de España las siguientes cantidades...

Notas de la Alcaldía. Venta de pescado. Se pone en conocimiento del público en general que desee surtir de pescado en sus diversas clasificaciones...

Notas de Hacienda. Señalamiento de pago a las listas activas del personal civil y militar. Se pone en conocimiento de todos los habilitados que mañana, día 24...

NECROLOGIA. Ha fallecido en Cartagena, víctima de la barbarie marxista, el día 24 de Agosto, el teniente de Artillería...

Locales. Vendese comedor completo y otros muebles. Vendo macho, tres dedos sobre la cuerda. Se vende novilla mestiza...

Se ofrece ama de cría, leche de veinte días, para criar en casa de los padres de la criatura.

Vendo carro seminuevo de yugo. Parraón, en la calle del Carmen, número 5, segundo.

Se ofrece ama de cría, leche de veinte días, para criar en casa de los padres de la criatura.

Vendo carro seminuevo de yugo. Parraón, en la calle del Carmen, número 5, segundo.

Se ofrece ama de cría, leche de veinte días, para criar en casa de los padres de la criatura.

Vendo carro seminuevo de yugo. Parraón, en la calle del Carmen, número 5, segundo.

Se ofrece ama de cría, leche de veinte días, para criar en casa de los padres de la criatura.

Vendo carro seminuevo de yugo. Parraón, en la calle del Carmen, número 5, segundo.

Se ofrece ama de cría, leche de veinte días, para criar en casa de los padres de la criatura.

Vendo carro seminuevo de yugo. Parraón, en la calle del Carmen, número 5, segundo.

D. Agustín Guinea Gauna. Estudiante de Medicina. Dió su vida por Dios y por la Patria en Boadilla del Monte el día 16 de Diciembre de 1936.

El funeral que, por el eterno descanso de su alma se celebrará el sábado, día 26, a las nueve, en la iglesia de la Santísima Trinidad...

Suscripción para el «Aguiñaldillo del combatiente». Se han ingresado hoy en la cuenta corriente del Banco de España...

Notas de la Alcaldía. Venta de pescado. Se pone en conocimiento del público en general que desee surtir de pescado...

Notas de Hacienda. Señalamiento de pago a las listas activas del personal civil y militar. Se pone en conocimiento de todos...

NECROLOGIA. Ha fallecido en Cartagena, víctima de la barbarie marxista, el día 24 de Agosto, el teniente de Artillería...

Locales. Vendese comedor completo y otros muebles. Vendo macho, tres dedos sobre la cuerda.

Se ofrece ama de cría, leche de veinte días, para criar en casa de los padres de la criatura.

Vendo carro seminuevo de yugo. Parraón, en la calle del Carmen, número 5, segundo.

Se ofrece ama de cría, leche de veinte días, para criar en casa de los padres de la criatura.

Vendo carro seminuevo de yugo. Parraón, en la calle del Carmen, número 5, segundo.

Se ofrece ama de cría, leche de veinte días, para criar en casa de los padres de la criatura.

Vendo carro seminuevo de yugo. Parraón, en la calle del Carmen, número 5, segundo.

Se ofrece ama de cría, leche de veinte días, para criar en casa de los padres de la criatura.

Vendo carro seminuevo de yugo. Parraón, en la calle del Carmen, número 5, segundo.

Se ofrece ama de cría, leche de veinte días, para criar en casa de los padres de la criatura.

Vendo carro seminuevo de yugo. Parraón, en la calle del Carmen, número 5, segundo.

Se ofrece ama de cría, leche de veinte días, para criar en casa de los padres de la criatura.

Vendo carro seminuevo de yugo. Parraón, en la calle del Carmen, número 5, segundo.

Se ofrece ama de cría, leche de veinte días, para criar en casa de los padres de la criatura.